
た
つ
み
コ
ー
タ
ロ
ー

元
参
議
院
議
員
・
新

堀
川
あ
き
こ

党
京
都
府
常
任
委
員
・
新

（
京
都
２
区
重
複
）

清
水
た
だ
し

衆
議
院
議
員
２
期
・
前

（
大
阪
４
区
重
複
）

日本共産党

制
度
解
説

衆院選挙
投票方法

比例代表は
選挙区は「候補者の名前」で

政党名を
書きます「日本共産党」と 衆議院比例代表

は政党名で投票
します。参議院と
違い個人名は無
効です。
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※日本共産党は
　以上の見解を
　発表しました。
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　日本共産党の第29回大会が
15日から18日まで開かれ、行
き詰まった自民党政治を終わら
せて日本の前途を開く方針を決
めました。
　岸田政権への怒りと不信がわ
きあがる中での大会。自民党派
閥の政治資金パーティーをめぐ

る金権腐敗事件は政権を大きく
揺さぶっています。「経済無策」、
大軍拡・「戦争国家づくり」、人
権後進国ぶりにも批判が広がっ
ています。岸田政権の行き詰ま
りの根底には、アメリカいいな
り、財界のもうけ優先という政
治のゆがみがあります。

のびのび挑戦しながら委員長
の仕事を果たしたい」と発言。
「どんな党にしたいか」との
問いには、資本主義の矛盾の
中で苦しみを抱えながら打開
の方向が見えずにいる人がた
くさんいると述べ、「そういう
ときに私たちが希望の政策を
伝えられる党になりたい」と
強調しました。

自民党政治を終わらせる
国民的大運動を起こそう

希望の政策伝えたい
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手をつなぎ、新たな前進の決意を示す志位議長（中央）、田村委員長（その右）と
小池書記局長（左から３人目）、副委員長、政策委員長ら＝18日、静岡県熱海市

日
本
共
産
党
が
第
29
回
大
会

田
村
新
委
員
長
が
抱
負

総選挙へ
強大な  
  党きずく

　自民党政治を終わらせる第１のカギは、あら
ゆる分野で国民の願いを掲げた運動を広げ、
それを合流させて自民党政治を包囲すること。
　第２は、総選挙での日本共産党の躍進です。
共産党は「外交ビジョン」や「経済再生プラン」
など自民党政治に代わる希望あるプランを示し
ています。党躍進のため強く大きな党へ全力を
あげています。ご協力をお願いします。

　日本共産党は党大会で新し
い委員長に田村智子氏（参院
議員）を選出しました。女性
委員長は党の歴史で初めて。
委員長を務めた志位和夫氏は
議長に就き、小池晃氏は書記
局長に再任。山添拓参院議員
が政策委員長になりました
　大会後の記者会見で田村氏
は、「切磋琢磨し、日々勉強し、
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　自民党派閥の裏金事
件で、事務方は立件さ
れたものの安倍派の歴
代事務総長を含む中枢
幹部７人は起訴されま
せんでした。事務方が
責任をかぶり、議員は
安泰－永田町で繰り返
されてきた光景です。
　安倍派の大半の議員
は還流（キックバック）
を受け取ったとされ、

　「しんぶん赤旗」日曜版が一昨年11月にス
クープした自民党派閥の政治資金パーティー
をめぐる事件で東京地検特捜部は19日、収
入の一部を政治資金収支報告書に記載しな
かったとして、政治資金規正法違反罪（虚偽
記載）で、安倍派と二階派の
会計責任者らを在宅起訴、岸
田派の元会計責任者を略式
起訴しました。

　小池晃書記局長は記者会見（19日）で、「会
計責任者だけで政治的判断も伴うことをできる
訳がない。政治家の責任が問われなければ、
国民の理解は到底得られない」と指摘。
　岸田首相らが派閥解散を表明していることに
ついて、「『解散』より『解明』。疑惑の真相解
明をせずに、派閥解散でごまかすことは許され
ない。『臭いものにふた』としか言いようがない」と批判しました。

　裏金事件を受けて岸田首相は、自民
党内に「政治刷新本部」を設置するな
ど国民の信頼失墜に歯止めをかけよう
としてきました。しかし安倍派から参加

パー券疑惑議員ずらりパー券疑惑議員ずらり
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責任逃れは許さない

企業・団体献金全面禁止こそ
小池書記局長が会見
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したメンバー 10人のうち９人に裏金疑
惑が指摘されるなど、早々に破綻。
　直近の世論調査（18日、時事通信）
では、刷新本部に「期待しない」との
回答が68.3％にのぼっています。
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安部派のパーティーで壇上に並
ぶ議員ら＝昨年５月

小池書記局長

池田佳隆衆院議員は逮
捕されています。派閥
を取り仕切ってきた有
力政治家は裏金の経過
や目的を知る立場にあ
ります。責任逃れは許
されません。

　自民党内では岸田首相を
はじめ有力幹部が「派閥の
解散」を言い始めています
が、重大なすり替えです。
真っ先に行うべきは、事件
の全容を国民に説明するこ
とですが、誰一人として真
相を語っていません。
　問題は、裏金づくりが常
態化＝裏金なしに政治活動
ができない自民党の金権・
腐敗体質にあります。それ

を助長してき
たのが、事実
上のワイロで
ある企業・団体献金です。
見返りなしに献金する企業
はありません。
　政治資金パーティーを含
む企業・団体献金の禁止な
しに金権腐敗政治の根絶は
あり得ません。


